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Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre 

Schriftliche Anfrage wie folgt:   

 

1. Wie viele Kita-Träger, Kindertagesstätten und 

Kita-Plätze gab es in Berlin zu den Stichtagen 31.12.2013 

und 31.12.2014? 

 

 

 

 

Zu 1.: Die Angaben sind der nachstehenden Tabelle zu 

entnehmen: 

 

31.12. 

des Jahres 
Träger Zahl der Einrich-

tungen 

Erlaubte Plätze insge-

samt laut  
Betriebserlaubnis 

Tatsächlich an-

gebotene 
Plätze 

Tatsächlich be-

legte Plätze 

2013 1.108 2.281 155.699 144.157 136.689 

2014 1.147 2.375 161.531 148.680 142.213 

 

 

2. Mit wie vielen Vollzeitäquivalenten (VZÄ) war 

die Kita-Aufsicht zu den Stichtagen 31.12.2013 und 

31.12.2014 ausgestattet? 

 

 

 

Zu 2.: Die Kita-Aufsicht war zu den jeweiligen Stich-

tagen wie folgt ausgestattet: 

 

31.12. 

des Jahres 

 

Sachbearbeiterinnen und 

Sachbearbeiter 

Verwaltungs- 

beschäftigte 

Leitung - anteilig 

2013 11 2 1 

2014 13 2 1 

 

 

3. Wie viele Plätze/Betreuungsverträge betreut eine 

Mitarbeiterin/ein Mitarbeiter der Kitaaufsicht im Durch-

schnitt? Hält der Senat diese Relation für angemessen? 

 

4. Wie hat sich die Zahl der Kitaplätze pro Vollzeit-

kraft in der Kitaaufsicht des Landes Berlin seit 2012 jähr-

lich entwickelt? 

 

5. Wie viele Mitarbeiter/innen sind aktuell bei der 

Kita-Aufsicht tatsächlich beschäftigt bzw. wie viele der 

Stellen sind unbesetzt? 

 

6. Wie viele der Mitarbeiter/innen arbeiteten in Teil-

zeit und wie viele der Mitarbeiter/innen haben befristete 

Arbeitsverträge? 

 

 

 

7. Auf welcher Grundlage vertritt der Senat die Auf-

fassung, den Platzaufwuchs in der Stadt mit unveränderter 

Personalausstattung der Kitaaufsicht bewältigen zu wol-

len? 

 

8. Welche Planungen hat der Senat für die Personal-

ausstattung der Kita-Aufsicht bis zum Kita-Jahr 2018/19 

angesichts des Vorhabens, bis dahin ca. 18.500 neue Kita-

Plätze schaffen zu wollen? 

 

Zu 3. bis 8.: Die Kita-Aufsicht ist nach Bezirken or-

ganisiert, wobei einige Bezirke von mehreren Mitarbeite-

rinnen und Mitarbeitern betreut werden.  
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Bezugsgröße für die Berechnung der Zuständigkeits-

bereiche war stets die Anzahl der Einrichtungen im Ver-

hältnis zu den zur Verfügung stehenden Stellenanteilen.  

 

Zurzeit sind 13 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter bei 

der Kita-Aufsicht beschäftigt; die Stellenbesetzungsver-

fahren für alle Stellen sind abgeschlossen. Eine weitere 

Besetzung erfolgt zum 1.10.2015. 

 

Alle Beschäftigten stehen in unbefristeten Arbeitsver-

hältnissen. Drei Mitarbeiterinnen arbeiten in Teilzeit. 

 

Der Senat wird auch weiterhin perspektivisch die 

Kitaaufsicht im Hinblick auf die aufwachsende Einrich-

tungszahl angemessen ausstatten. 

 

 

Berlin, den 24. Juni 2015 

 

 

In Vertretung 

 

Sigrid Klebba 

Senatsverwaltung für Bildung, 

Jugend und Wissenschaft 

 

 

(Eingang beim Abgeordnetenhaus am 26. Juni 2015) 

 


